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Exintendentes apuntan a 
. LA ”* . . . 

rediseñar propósito de Cicitem 
REACCIONES. En tanto, para algunos parlamentarios, el centro de investigación se 
trata de una bolsa de trabajo y de favores hacia militantes de partidos políticos. 

Macarena Saavedra L. 
cronicaQmercurioantofagasta.cl 

ediseñar el Centro de 
R Investigación Científico 

y Tecnológico de la Re- 
gión de Antofagasta (Cicitem), 
es a lo que apuestan algunos 
exintendentes de Antofagasta 
respecto dela propuesta de se- 
guir con la investigación mine- 
rayenergética enla queactual- 
mentese basala corporación. 

Setrata de posturasmarca- 
das delasexautoridades, quie- 
nes ante la polémica y denun- 
cia efectuada por el goberna- 
dorregional Ricardo Díaz, por 
posible fraudeal fisco y malver- 
sación de fondos, manifesta- 
ron queesnecesario ejercerun 
cambio en lo que se ofrece ac- 
tualmente por parte dela insti- 
tución cuestionada. 

Talcomolo expresó elabo- 
gado y exintendente Pablo To- 
loza, para quien inicialmente 
setrataba de una buena idea. 

“Creo que fue una buena 
idea cuando se planteó, pero 
creo queel tiempo haconsta- 
tado que solo fue una buena 
idea, queno existe un produc- 
oquesea sustancial parael de- 
sarrollo de laregión, creo que 
Cicitem puede continuar, pero 
obviamente es necesario que 
tenga una mayor transparen- 

elexintendente. 
También sugirió que una 

delas posibilidades alas quese 
puedeabrirelCentro de Inves- 
tigación iría de la mano de la 
pequeña y mediana minería 
regional. “Quizás darle unami- 
rada distinta Cicitem desde el 
punto de vista de un centro tec- 
nológico apuntado al desarro- 
llo de la mediana y pequeña 
minería, a las nuevas tecnolo- 

gías desde el punto de vista de 
insumo. Peroestoy deacuerdo 
que por todo eltiempo quelle- 
va, por todos los recursos que 
se le ha entregado por parte 
del Gobierno Regional, es evi- 
dente que el producto que ha 
entregado es poco”, agregó Pa- 
blo Toloza. 

Postura que comparte Cris- 
tian Rodríguez, intendente por 
Antofagasta entreel diciembre 
del 2007 y marzo del 2010, du- 
ranteel primer gobierno de Mi- 
chelle Bachelet, quien destacó 
que el objetivo del Cicitem es- 
taba enfocado en la dotación 

   

  

“No existe un pro- 
ducto que sea sustan- 
cial para el desarrollo 
delaregión”. 

Pablo Toloza 

exintendente 

de desarrollo, pero que con- 
trasta con la creación de nue- 

vos institutos de investigación. 

“Hoy se creó en la región el 
Instituto de Tecnologías Lim- 
pias y hace poco se inauguró el 
Centro del Litio. Entonces, mi 

pregunta es¿qué papel juegael 
Cicitem entre esas iniciativas 

queson un poco región-país y 
que vana estar localizadas en 
la región de Antofagasta, ¿cuál 
va a ser el aporte del Cicitem 
del futuro? Creo quea lo mejor 
esto abre una ventana de opor- 

tunidad para redefinir el papel 
del Cicitem en el futuro”, dijo 
Rodríguez. 

Mientras que, el exinten- 
dente Valentín Volta rescató la 

posibilidad de reconfigurar el 
Centro y especialmente a sus 

gestores y la forma en la que se 
nombra a estos. 

“La conformación ¡al 

conla presencia delas dos uni- 
versidades más importante de 
la región, era un buen modelo 
y creo quehay que fortalecerlo 
mucho más a la luz de lo que 
pasó y por lotanto, el nombra- 
miento de su equipo directivo 

  

“Todo el mundo sa- 
be que muchas de sus 
contrataciones son 
evidentemente políti- 
cas”. 

Jaime Araya 
diputado 

debieraser cada vez mástécni- 
co y ojalá cada vez menos polí- 
tico”, manifestó. 

Además, el ex intendente 
también agregó que se debería 
contar con mayor vínculo dela 
industria minera, así como de 

los actores de ella. “Silos pro- 
pósitos so nel vincularse ala 
industria minera, porejemplo, 
el gerente del clúster minero 
pudiera tener un asiento enel 
directorio”. 

PARLAMENTARIOS 

Respecto a la denuncia efec- 
tuada por Díaz, diputados co- 
mo Jaime Araya reconoció la 
decisión del gobernadoral dar 
cuenta de un posible fraude al 
Fisco y apuntó a que la organi- 
zación era utilizada como una 
agencia de empleo. 

“Seabrela oportunidad pa- 
ra una revisión muy profunda 
delaslabores que cumpleel Ci- 
citem, y particularmente lafor- 
ma en la que opera, y por cier- 
to, es el minuto de terminar 

conlla hipocresía de que setra- 
ta de un órgano técnico, cuan- 

  

“¿cuál vaa ser el 
re del Cicitem 

lel futuro? Creo que 
alo mejor esto abre 
una ventana de opor- 
tunidad para redefi- 
nir el papel del Cici- 
tem en el futuro”. 

Cristian Rodriguez 
exintednente 

do todo el mundo sabe que 
muchas de sus contrataciones 
son evidentemente políticas y 
en algunos casos ha funciona- 
do como agencia de empleo 
para militantes de partidos”, 
indicó Araya. 

Bolsa de empleo que tam- 
bién mencionó el parlamenta- 
rioJosé Miguel Castro, quien 
además, declaró que “los apor- 
tes que ha hecho ala región no 
sésisecondicencon elnivelde 
ingresos que ha tenido, ahora 
más importante que todo eso 
es que eh si ha habido algún 
dlase alguna clase de irregulari- 
dad, esta debe ser investigada 
a fondo caiga quien caiga”. 

ALLANAMIENTO 
Respecto ala investigación, du- 
rante la mañana de ayer, un 
equipo de la Bridec de la PDI 
concurrió hasta las oficinas de 
Cicitem en La Negra para in- 
cautar los quipos tecnológicos 
de Rubén Rojo. 63   
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DESTACARON EL TRABAJO EN CONJUNTO. 

Autoridades sobrevolaron 
la comuna para establecer 
sectores críticos de 
intervención en seguridad 
CIUDAD. Acción coordinada en el marco 

del Consejo Regional de Seguridad. 

nunhelicóptero de Cara- 
bineros, la delegada pre- 
sidencial de Antofagasta, 

Karen Behrens Navarrete, que 
encabeza el Consejo Regionalde 
Seguridad realizó juntoal gober- 
nadorrRegional, Ricardo Díaz 
Cortés; el alcalde de Antofagas- 
ta,Sacha Razmilic Burgos; y elje- 
fe dezona de Carabineros, Ge- 
neral Cristian Montre Soto, un 

recorrido aéreo porla ciudad de 
Antofagasta, para identificar sec- 
tores críticos de intervención y 
medidas que permitan contro- 
larel delito en la comuna, con el 

fin dereforzar la seguridad, es- 
pecialmente en los sectores de 
mayor riesgo delictivo. 

Luego de este vuelo de re- 
conocimiento, la delegada pre- 
sidenciall, Karen Behrens, va- 

loró el trabajo conjunto realiza- 
do con la policía uniformada y 
las autoridades regionales y co- 
munales, afirmandoque “hici- 
mos un vuelo nocturno junto 
conunobjetivo muyimportan- 
te, visualizar desde el aire y de- 
terminar las zonas de peligro 
que tienen que ver con la falta 
de luminaria y espacios que se- 
an propicios para la comisión 
de delitos e incivilidades. Si 

bien tenemos un mapeo desde 
hace mucho tiempo en el tra- 
bajo territorial, es necesario te- 

neruna visión global para pla- 
nificar las inversiones y las ac- 
ciones necesarias para consoli- 
dar y aumentar este trabajo en 
conjunto”. 

En tanto, el Gobernador 

Regional, Ricardo Díaz, enfati- 
zÓ que “la idea del trabajocon- 
junto con la Delegación Presi- 
dencial y la Municipalidad, es 
generar las condiciones para 
tener un gran convenio de pro- 
'gramación que permita hacer 
inversiones que iluminan me- 

  

jor nuestra ciudad. Tenemos 
que ir recuperando espacios 
para la ciudadanía y que sean 
espacios seguros, y esto va re- 
lacionado aciertos barrios que 
son muy oscuros y que permi- 
ten la presencia de mayores 
conflictos delictivos. Por eso, 
vamos a seguir trabajando en 
esta dinámica de ir recuperan- 
dolos barrios, hacer una ciu- 
dad más habitable y ahí hay 
harta confluencia con la Dele- 
gación y conel alcalde paratra- 
bajar en conjunto”. 

Por su parte, el alcalde de 
Antofagasta, Sacha Razmilic, 
destacó la iniciativa aseguran- 
do que “estos un ejemplo del 
trabajo colaborativo que esta- 
mosteniendo con las autorida- 
des dela región. Agradecemos 
estaoportunidad quenos dioel 
general Montre porque Antofa- 
gastavisto desdearriba y deno- 
che, cambia la perspectiva. La 
pasada por el ex vertedero fue 
significativa para mostrar a las 
autoridades lo que estamos ha- 
ciendo desde la municipalidad 
conSecoplan para elcontrolde 
los incendios y lascosas quete- 
nemos que hacer parar reme- 
diando esesector”. 

Es así que el General Cris- 
ián Montre especificó que “es- 
1o nos va a permitir elaborar 
proyectos que tiendan a mejo- 
rarla iluminación, lo quees ne- 
cesidad de muchas personasen 
la comuna de Antofagasta. La 
gente requiere deacciones con- 
cretas que hablen del trabajo 
conjunto entrelasinstituciones 
y hoy estamos dando un ejem- 
plojunto alas autoridades de 
que esas acciones se manifles- 
tan con estetrabajo porel bien 
de la comunidad para que la 
gente pueda caminar tranquila 
porla ciudad”. 63
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